

Propriétaire-Gérant
ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS:

Roubaix-Tourcoing: Trois mois. 13.50
> > Six mois. 26.00
> > Un an. 50.00

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne,
trois mois. 13.50
La France et l'Étranger, les frais de poste
en sus.

Le prix des Abonnements est payable
d'avance. — Tout abonnement continue,
jusqu'à réception d'avis contraire.

ROUBAIX, 26 JUIN 1879

BOURSE DE PARIS DU 26 JUIN

Cours à terme de 1 h. 26, communiqués par
MM. A. MAIRE et H. BLUM, 60, rue Ri-
chelieu, Paris.

VALEURS COURS
LE JOUR COURS
BREVEDÉ

3 00 amortissable.	83 55 J.	83 625 J.
Rente 3 0%	82 50 J.	82 50 J.
Hente 5 0%	116 85 J.	116 60 J.
Italien 5 0%	81 90 J.	81 80 J.
Turc 5 0%	41 95 J.	41 90 J.
Act. Nord d'Espagne	293 75 J.	298 75 J.
Act. Gaz.	00000 00 J.	127 73 J.
Act. B. de Paris P.-E.	832 25 J.	832 25 J.
Act. Mob. Français	536 25 J.	535 00 J.
Act. Mob. Autrichien	193 7 J.	188 00 J.
Act. Autrichiens	616 25 J.	617 50 J.
Act. Mob. Espagnol.	1262 50 J.	1262 50 J.
Act. Suez	600 00 J.	758 75 J.
Act. Banque Ottom.	505 00 J.	508 75 J.
Oblig. Egyptuani	232 50 J.	232 50 J.
Act. Fon. France.	851 25 J.	832 50 J.
Florin d'Autriche	683 16 J.	684 45 J.
Act. Saragosse	362 50 J.	362 50 J.
Fimp. Russie 1877.	92 1/8 J.	92 1/8 J.
Dépôts Stuez	000 00 J.	636 00 J.
Florin Hongrois	83 3/4 J.	83 80 J.
Espagn. Autrichier	3 1/2 J.	135/16 J.
Corporées	97 000 J.	97 000 J.
Banque d'Escompte	827 50 J.	800 00 J.
Ces cours sont affichés chaque jour, vers 2 h. 12, chez MM. A. MAIRE et H. BLUM 175, rue du Collège, à Roubaix.		

BOURSE DE PARIS (Service gouvernemental) 26 JUIN 25 JUIN

3 0%	82 30 J.	82 40 J.
3 0% amortissable	83 55 J.	83 625 J.
4 1/2 0%	412 00 J.	411 80 J.
Emprunts 5 0%	114 635 J.	116 35 J.

Service particulier 26 JUIN 25 JUIN

DEPESCHES COMMERCIALES

New-York, 26 juin.

Change sur Londres, 4,86 50; change sur

Paris, 5,15 00; 100.

Café good fair, (la livre) 13 f 8, 13 3/8.

Cafe good Gargos, (la livre) 13 3/8, 13 7/8.

Châle.

Dépêches de MM. Schlagdenhauffen et C.,

représentés à Roubaix par M. Bultea-Gry-

monprez.

Hâvre, 26 juin.

Liverpool, 26 juin.

Ventes 6,600 b. Marché calme.

New-York, 26 juin.

Coton, 12 3/8.

Recettes 4,000 b.

New-Orléans low middling

Savannah

88 1/2.

84 1/2.

BULLETIN DU JOUR

« Il n'y a plus rien en face de la ré-
publique » s'écriait hier le prince de
M. Gambetta. Dans ce cas, pourquoi
donc, s'inspirant de cette situation,
la majorité ne désarme-t-elle pas; ne
renonce-t-elle pas aux lois de violence,
de guerre civile, qu'elle prépare tous
les jours?

Comment! il n'y a plus rien en face de la
république. « Personne ne con-
teste plus sérieusement ni le principe
de la république, ni la haute valeur des
républicains, et l'on forge des armes
comme si le gouvernement était menacé
par les plus redoutables ennemis!

N'avoit plus rien en face de soi et
faire des lois draconiennes, c'est éviter
dément le comble de la barbarie; car
si l'on explique des mesures de violence
par des menaces immédiates, on ne
peut les justifier quand on affirme qu'on
n'a pas un ennemi à combattre.

Mais les opportunistes que
leur œuvre n'est assise sur rien de
solide et ils ne peuvent pas ne pas se
rendre compte de l'incapacité de leur
personnel gouvernemental. Ils ne con-
sentent pas à avouer leur faiblesse,
mais ils la confessent par leurs actes.
Il ne faut pas lire leurs discours, ni
surtout leurs professions de foi politi-
que; il faut encore moins tenir compte
de leurs promesses! il faut les juger à
leurs actes!

Des actes! des actes! craignent au-
trefois les gauches aux ministres qui
occupaient le pouvoir. Ces actes, nou-
les connaissons. C'est la suppression
de toutes les libertés, de toutes les fran-
chises, de tous les contrôles; c'est la
constitution du monopole. « Le mono-
pole, c'est le salut, » disait M. Gam-
betta. « Les libertés de l'Etat, » les
droits de l'Etat a-t-il ajouté pour com-
pléter son programme.

En hui! toutes les libertés suppri-
mées, tous les monopoles constituant
les droits de l'Etat, exagérés jusqu'à
l'arbitraire le plus effréné, la répu-
blique ne sera pas pour cela consolidée.
Ce ne sont pas les adversaires de la ré-
publique qui porteront tort à la répu-
blique, ce sont les républicains. Ils les en-
sement et c'est pour cela qu'ils affirment

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

Propriétaire-Gérant
ALFRED REBOUX

INSERTIONS:

annonces: la ligne. 20 c.
Réclames: " 30 c.
Faits divers: " 50 c.
On peut traiter à forfait pour les abonne-
ments d'annonces.

Les abonnements et les annonces sont
reçus à Roubaix, au bureau du journal
à Lille, chez M. QUARRÉ, librairie, Grand-
Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAROCHE
et C°, 34, rue Notre-Dame-des-Victoires,
(place de la Bourse); à Bruxelles, à
l'OFFICE DE PUBLICITÉ.

fr.; Annequin, construction d'une école de
garçons, 5,500 fr.

On vient d'essayer sur les fortifications,
près la porte de Béthune, à Lille, une pièce
de canon de 120 mm. de calibre.

Cette pièce, mesurant 1,80 m. de longue-
ur. Son poids est de 14,000 kil. Sa charge est de
40 kilogrammes. Son affût pèse 29,000 kil.

Cette pièce retourne à l'usine de Fives
pour y subir quelques changements et sera
de nouveau essayée.

La lettre suivante a été adressée au Pro-
grès du Nord qui ne l'a pas encore insérée :

Cysoing, 21 juin.

Monsieur le rédacteur du Progrès,
Je n'ai point l'habitude de lire votre
journal, mais c'est un dégoût que de
l'acheter de temps en temps. Ceci est
d'autant plus gênant que je suis de
l'opposition.

Par une phrase odieuse, mensongère, il
a mis sur le parti catholique la responsa-
bilité de la perte de l'Alsace et de la Lor-
raine.

Ma lieutenancy provinciale, qui ne s'atten-
dait pas, comme excès d'humiliation, à
être défendue par cet homme.

Il était général de division, il avait une
épée au côté, ce prince, quand l'Alsace et
la Lorraine courraient le supreme danger,
et on ne vit sur aucun champ de bataille

la choulerie ne venant pas à son aide,
comme en Crimée, il alla au-devant d'elle.

Et c'est à son occasion, c'est grâce à lui
que la tempête a été déchainée hier, que
l'imperatrice, que le prince impérial, que
la religion, que la France, que tous nous
avons été compris dans un même outrage.

Il y en avait dans notre parti qui nous
reprochaient d'avoir deviné Jérôme-Egalité

dans l'hypothétique de la dynastie impé-
riale.

Et bien! et maintenant?

Mais ce qui nous console, c'est qu'enfin
les voiles sont tombées, le masque de César
est à bas et ne cache plus le traître.

PAUL DE CASSAGNAC.

L'ATTENTAT
contre Mgr. l'Archevêque de Bourges

On lit dans la Patrie d'hier soir :

« Le service funèbre pour le repos de
l'âme du Prince Impérial sera célébré demain
jeudi, 26 juin, à Saint-Augustin, à
midi précis.

» L'émotion si profonde et si générale qui
a été causée par la mort tragique du
prince Louis-Napoléon donnera un caractère
vénétable national à cette cérémonie.

» Les hommes de tous les partis se ren-
contreront à Saint-Augustin pour appartenir
au prince et à ceux qui pleurent la
dernière marque de sympathie.

» Le Pays public une lettre de M. le comte
Hallez d'Arroz, annonçant que les roya-
listes, en témoigne de respect pour la
mort du Prince Impérial et de sympathie
pour l'empereur, se réuniront demain
dans la square de la Chapelle-Expiatoire.
Ils viendront de là, en masse, apporter une
couronne de regrets et de pieux hommages
sur le cercueil qui sera alors sous le dôme
de la cathédrale Saint-Augustin.

» Un accord s'est établi entre les amis du
Prince pour éviter toute manifestation politi-
que de nature à élever à la cérémonie
son caractère exclusivement religieux et
patriotique. Nous ne saurons trop approuver
cette résolution.

Un journal conteste à M. Paul de
Cassagnac que M. Emile de Girardin
ait été de ceux qui participèrent au
plébiscite de 1870, et qui demandèrent aux
électeurs de voter oui.

Le doute n'est pourtant pas possible,
car voici ce que nous trouvons sur
une circulaire de cette époque, énumérant
les biensfais de l'empereur et trop longue
à citer pour que nous la donnions en
intégralité.

Le Comité central du plébiscite de 1870
(Paris, rue de Rivoli, 182) 6 mai 1870.

Electeurs,

Voulez-vous la liberté? — Votez OUI.

Voulez-vous l'ordre? — Votez OUI.

Voulez-vous la stabilité? — Votez OUI.

Voulez-vous la paix? — Votez OUI.

Voulez-vous reconstruire nos efforts, notre
dévouement? — Votez OUI.

Pour le Comité central, le Comité d'exécution:

Le président: duc d'Albufera, député.

Les membres: Amiral Bouet-Vil-
laume, sénateur; vicomte de la
Guérinière, sénateur; comte
Frédéric de la Grange, député;
Clément Duvernois, député;
EMILE DE GIRARDIN.

On avait, plus d'une fois, demandé
à des membres du gouvernement, qu'on
n'avait n'ètre pas partisans des lois
Ferry et déplorer les résultats qu'elles
auraient pour la paix intérieure en France:

« Mais pourquoi les avez-vous
laissé présenter vos résultats, notre
faisant dire que vous n'avez pas fait
ce qu'il fallait faire? — » A cette question,
aucune réponse ne fut jamais faite; les
gouvernements aussitôt interrogés baissaient
la tête et se taisaient.

En hui, la réponse que nos gouver-
nements n'osaient formuler, M. Spuller

l'a faite hier, avec une franchise qui
pourrait s'appeler d'un autre nom: il a
avoué que la majorité républicaine

n'était pas maîtresse de ses volontés,
qu'elle ne pouvait pas tout ce qu'elle
voud